

2023-11-11

Clara Brugada va por la jefatura de Gobierno de la CDMX

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://aristeguinoticias.com/1111/mexico/clara-brugada-va-por-la-jefatura-de-gobierno-de-la-cdmx/>

Su designación responde al cumplimiento de la paridad de género estipulada por el INE.

Morena designó a Clara Brugada, ex alcaldesa de Iztapalapa, como coordinadora de la Defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México.

Esto, con el objetivo de cumplir con la paridad de género estipulada por el Instituto Nacional Electoral (INE), a pesar de haber quedado en segundo lugar de preferencia en las encuestas.

La determinación de la candidatura ocurrió luego de más de 16 horas de deliberaciones y tras las encuestas que establecieron a Omar García Harfuch como el candidato preferido por la mayoría, con un 40% de simpatía, seguido por Clara Brugada con un 26%.

Sin embargo, en un esfuerzo por cumplir con las regulaciones de paridad de género, el Instituto Nacional Electoral dictaminó que Morena debería postular a mujeres en al menos cinco entidades federativas.

Es en este contexto que Clara Brugada obtiene la posición a pesar de no ser la preferida en las encuestas, ya que debe garantizarse la participación equitativa de género en las elecciones venideras.

Te puede interesar Omar García Harfuch lidera encuesta de Morena para la CDMX

El dirigente de Morena, Mario Delgado, afirmó que aquellos hombres que cedieron su lugar a mujeres en esta situación tendrán la oportunidad de ocupar un puesto como senadores.

Dijo que esta resolución refleja el esfuerzo del partido por garantizar una contienda justa y equitativa en las siguientes elecciones.

"Gracias a todas y todos los que nos dieron su confianza", dijo Brugada el sábado en X. "Hoy salimos fuertes y unidos a ganar el corazón de nuestra gran capital", añadió.

Para ocupar el cargo, la dos veces congresista Brugada renunció como alcaldesa de Iztapalapa, un distrito en expansión en el sureste de la capital de más de 1,8 millones de habitantes donde acumuló un respetado historial durante tres períodos en el cargo.

Te puede interesar Carlos Lomelí encabeza encuesta para la candidatura de Jalisco

Brugada, de 60 años, obtuvo el visto bueno de Morena a pesar de que el exjefe de policía de la capital, Omar García Harfuch, terminó primero por casi 14 puntos porcentuales en una encuesta encargada por el partido.

Pero los líderes del partido dijeron que García Harfuch, quien sobrevivió a un intento de asesinato en 2020 y es un confidente cercano de la ex jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, perdió ante Brugada debido a las reglas establecidas por el INE que exige que los partidos nominen a cierto número de mujeres.

Las reglas han obligado a los líderes de los partidos a ajustar las nominaciones de candidatos para lograr la

paridad de género en las elecciones para gobernador desde 2020.

La Ciudad de México ha sido durante décadas un bastión de la izquierda, pero Morena sufrió un gran revés en las elecciones intermedias de 2021, perdiendo más de la mitad de los distritos de la ciudad ante la oposición.

El puesto más alto de la ciudad también ha servido como trampolín para las ambiciones presidenciales. López Obrador lanzó en 2005 la primera de tres candidaturas presidenciales desde la alcaldía.

Con información de Reuters